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關注在堅尼地城設立指定診所治療武漢肺炎病人  

 

背景  

依據政府新聞網 2020 年 2 月 6 日的報導，引述如下：  

「食物及衞生局副局長徐德義今日在記者會上介紹指定診所計劃，指

新型冠狀病毒感染出現本地感染個案，社區感染機會隨之增加，醫管

局會根據應變計劃，按疫情發展和需要，分階段啟用聯網下的指定診

所。  

 

指定診所接收症狀輕微的市民，有助在社區找出懷疑感染個案，及早

處理，減低進一步傳播的機會。公立醫院急症室會繼續接收症狀較嚴

重、高危和符合衞生署呈報準則的懷疑個案。  

 

徐德義表示，指定診所在軟件和硬件方面已作出安排，包括調節診所

的通風設備、安排分隔病人的配置、預備病人分流安排、實施感染控

制措施等，以減低病人交叉感染的風險。  

 

指定診所每日提供服務，按病人臨床需要提供治療，包括處方藥物和

安排病毒測試、驗血或 X 光等相關檢查。指定診所啟用後，部分普通

科門診的診症額會減少，一些病人需要前往其他診所覆診。  

 

徐德義表示，啟動指定診所屬政府防疫和應對策略其中一環，有助及

早處理在社區出現的個案，對香港整體防疫工作很重要，他希望市民

體諒和明白，同心抗疫。當有需要啟動指定診所時，政府和醫管局會

再交代詳情。」  

 

政府也同時公佈在中西區以堅尼地城賽馬會普通科門診診所作為指

定醫治武漢肺炎的指定診所。  

 

政府從來沒有向居民及區議會介紹是基於甚麼的因素選擇堅尼地城

診所為「指定診所」？為甚麼不考慮其他遠離民居的地方設指定診所？



也從來沒有介紹這些診所的治療程序？最重要是沒有介紹附近居民

如何避免受到有病毒的人士交差感染指定診所附近居民？  

 

邀請  

食衛局局長或副局長、衛生署官員、醫管局指定診所負責代表、中西

區民政事務專員出席會議解答問題。  

 

問題  

（ 1）  請問政府甚麼選定堅尼地城賽馬會普通科門診診所作為指定

醫治武漢肺炎的指定診所？請問政府在選址上為甚麼不諮詢

區議會及當區的居民？請問政府為甚麼不選擇在其他遠離民

居的地方作為指定診所？  

（ 2）  請問政府有甚麼的指標及因素才會啟用堅尼地城指定診所？  

（ 3）  請問醫管局現時堅尼地城診所提供甚麼的基層醫療服務？請

問每天平均有多少病人會使用堅尼地城診所？請列出不會種

類病人數目。  

（ 4）  請問堅尼地城的指定診所會為武漢肺炎病人提供甚麼治療的

服務？  

（ 5）  請問醫管局當啟用為指定診所時，堅尼地城診所會減少多少原

本在那裏治療的病人？  

（ 6）  請問醫管局有甚麼計劃該指定診所可以每天治療多少個武漢

肺炎病人？請問會否完全取消原本在該診所治療的病人數

量？  

（ 7）  請問醫管局堅尼地城診所有甚麼特別的措施處理治療武漢肺

炎病人？請列出在硬件及服務上包括醫療人員有甚麼改變？  

（ 8）  請問政府有甚麼措施防止武漢肺炎的病人感染附近的居民？

如何宣傳通知居民？  
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